

## **POUZOL Henri, matricule 58731 à Sachsenhausen**

Henri Pouzol naît le 29 mai 1914 à Jarnac. Fils d'Émile Pouzol et de Marie Tuillère, cet instituteur se marie à Saint-Fort-sur-Gironde (Charente-Maritime), près de Jonzac, avec Marie Schmidlin le 4 avril 1939. Comme les membres de son groupe « Gibaud », de la région de Jonzac, il est arrêté le 27 septembre 1942 à 11h à son domicile, le logement de l'école, par la Feldgendarmerie. On lui reproche des menées communistes, des activités antiallemandes, une aide matérielle aux membres du groupe, la distribution de presse clandestine et l'hébergement d'un agent de liaison. D'abord interné à la prison Lafond à La Rochelle, du 27 septembre au 3 novembre 1942, il est ensuite envoyé au camp de rassemblement de Compiègne-Royallieu (Oise) jusqu'au 22 janvier 1943. Il est déporté à Sachsenhausen-Oranienburg (matricule 58731) puis affecté au Kommando Heinkel du 24 janvier 1943 au 14 juillet 1944. Il change souvent de camp, passant de Dachau, Kommando Lager jusqu'au 15 août 1944 (sous le matricule 80 598), à Dachau, Kommando Lauingen jusqu'au 10 mars 1945 pour retourner à Dachau, Kommando Lager jusqu'au 24 avril 1945. Libéré le 29 avril 1945 par la 7<sup>e</sup> armée américaine, Henri Pouzol est rapatrié à Strasbourg le 16 mai 1945.

Eline Fort-Rochet, Amaury Denis, CM1-CM2,  
École de Bourg-Charente

Sources : SHD-Caen ; *Livre-Mémorial*, FMD, Ed. Tirésias 2004.